

NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 19 de Enero de 1931

NUMERO DE HOY 5.137

Regalo a nuestros suscriptores para 1931

NOTICIERO DE SORIA PERIODICO BISEMANAL

Se publica **LUNES Y JUEVES**, defensor de los intereses generales y de nuestra provincia

A todo suscriptor que abone las 4 pesetas 99 céntimos, para el año 1931, se le regalará un bonito calendario americano

En estos talleres se reciben los encargos de anuncios, esuelas mortuorias, tanto para el periódico como se imprimen esuelas de defunción desde la clase más económica a la más moderna. A las personas que nos confien encargos de esuelas y recordatorios de 300 en adelante se les hará una rebaja en la esuela que se publique en el periódico.

Talleres Plaza de Aguirre, 9

Compañía Trasatlántica

Servicios del mes de Enero de 1931

Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico

El vapor **Alfonso XIII**, saldrá de Bilbao y Santander el 18 de Enero, de Gijón el 19 y de Coruña el 20, para Habana y Veracruz, escalando en New York al regreso. Próxima salida el 18 de Febrero.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor **Reina Victoria Eugenia**, saldrá de Barcelona el 5 de Enero de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 5 de Febrero.

Línea del Mediterráneo a New-York-Cuba

El vapor **Marqués de Comillas**, saldrá de Barcelona y Tarragona el 7 de Enero de Valencia el 8 de Alicante el 9, de Málaga el 10, de Cádiz el 12 y de Vigo el 14, para New-York y Habana. Próxima salida el 7 de Febrero.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico-Venezuela Colombia

El vapor **Magallanes** saldrá de Barcelona el 25 de Enero de Valencia el 26, de Málaga el 27 y de Cádiz el 29, para Las Palmas, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo. Próxima salida el 25 de Febrero.

Línea del Mediterráneo a Cuba-New-York

El vapor **Manuel Galvo**, saldrá de Barcelona el 19 de Enero, de Valencia el 20, de Málaga el 22, y de Cádiz el 23, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana y New-York. Próxima salida el 21 de Marzo.

Línea de Fernando Póo

El vapor **Montevideo** saldrá de Barcelona el 15 de Enero, de Valencia el 16 de Alicante el 17 y de Cádiz el 20, para Arrecife, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Río de Oro, Monrovia y Santa Isabel (Fernando Póo). Próxima salida el 15 de Febrero.

Servicio tipo Gran Hotel - T. S. H. Radiotelefonía Capilla Orquesta & C.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantiene a la altura tradicional de la Compañía. También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Agente Don Epifanio Ridruejo Barrero

Oficinas: Canalejas 25 y 27

RECIBOS DE PRESTAMOS

FES DE VIDA

de venta en la imprenta de este periódico

PINCAS DE REGADIO

Se arrienda una de 32 fanegas, con dos casas-vivienda, cuajras, pajares, agua fija y más de 200 arboles frutales en plena producción. Otra de siete fanegas, sembrada de alfalfa este mismo año; y otra de dos fanegas y media; juntas o separadamente; situadas en el término de «La Isla» Razonable Marqués de San Nicolás número 51, piso segundo.

Lea V. «Noticiero de Soria»

- Gerrando las puertas a la inmigración -

Varios países de América empujan a dar con sus puertas en las narices a los inmigrantes. Y no solo a los inmigrantes que llegan de Europa, sino también a los procedentes de otras naciones americanas.

Es ahora el Brasil el que acaba de dictar restricciones casi prohibitivas de la inmigración, fundándose en la necesidad de atender a la subsistencia de sus propios habitantes, atenuar la desocupación y mantener los salarios en condiciones tolerables para el obrero de casa.

Aquí mismo, en la Argentina, ya hay quienes se preguntan si no ha llegado la hora de recurrir a un procedimiento análogo invocando las más causas. La crisis de trabajo se acentúa aquí en forma tal cada día, que difícilmente podrá pasar mucho tiempo sin que el Gobierno argentino se vea obligado a buscarle un alivio por el mismo procedimiento utilizado en Norteamérica y al cual acaba de recurrir también el Brasil. Se meante recurso, mas que en ningún otro país americano se hace hoy imprescindible en la Argentina, país de atracción inmigratoria por excelencia, recargada hoy con exceso por la falta de perspectivas o las trabas oficiales que se le oponen en otras repúblicas.

España es hoy la Nación del mundo que más emigrantes envía a la Argentina. La inmigración española, desde hace más de un año, es la que viene figurando, por su número, a la cabeza de todas las estadísticas; y es también la que, por eso mismo, sufre hoy aquí en mayor escala los desastrosos efectos de la falta de trabajo.

Ello demuestra cuán difícil es de desarraigar la ilusión de América.

El Noticiero en Alicante

Los sin hogar

Podemos cantar victoria. Ahora si que podemos mostrar a Alicante, una vez más, como ciudad caritativa, como ciudad que posee un alma idéntica a la de su cielo y su mar. El Refugio Nocturno marcha con pasos seguros. El Refugio para «Los sin Hogar» deja de ser un sueño para unos cuantos, para trocarse en realidad por voluntad de todos. No podía ser otra cosa. La obra de todos, irremisiblemente había de dar su fruto. Doy por bien empleado el trabajo y el tiempo que invertí. Cuando ya hace algunos años comencé por mostrar la necesidad de crear un albergue nocturno para «Los sin hogar», sentí en algunos momentos, que el entusiasmo me abandonaba; que lo yo proponía era solamente un problema de necesidad suma, únicamente para mí.

En estas luchas internas, compañeros distinguidos y estimados como don Carlos Lozano; don Juan Botella, don Florentino de Elizacín, don Jorge Pacheco y don Carlos Romero, me alentaron hicieron suya la idea que con su claro talento, reconocieron era una aspiración, un anhelo al pueblo alicantino. Y varias veces, creímos que ya estaba hecho, que «los sin hogar» ya tenían su albergue Humo, humo todo. Fracasamos. No era suficiente el entusiasmo y la pluma de todos. Faltaba lo principal. Lo que ahora tendremos. Lo que ahora tendremos, porque hay en las filas de la obra de todos, un hombre como don Trino Esplá, todo bondad, todo corazón y un don J. Ferrandiz Torremocha, literato y periodista destacado, cuya pluma la pone siempre al servicio de bien.

Días pasados el compañero Señor Ferrandiz Torremocha, publicaba un trabajo, como suyo perfecto, comentando un artículo documentado de don Trino Esplá, cerca del Refugio Nocturno, insertado en el querido colega «El Luchador». Resumen: con solo 15.000 pesetas,

rica entre la mayoría de nuestros compatriotas, y la fascinación que en las aldeas rurales sigue ejerciendo el envío de un breve puñado de pesetas, ganadas aquí sabe Dios a costa de cuantas privaciones que no se cuentan y sin que a los convecinos del que las manda se les ocurra pensar allí que, del mismo pueblo, hay cientos que no mandan más que lástimas. No sólo no lo piensan, sino que aún existe allí el prejuicio de considerarlos como holgazanes; y de ahí que ello no sea un impedimento para que muchos más sigan lanzándose todavía a la emigración para emular al único del pueblo que pudo mandar aquel puñado de pesetas. Y ni las trabas afeccionadas del Gobierno español para emigrar, ni el espectáculo ni los consejos de los que han vuelto fracasados, son motivos suficientes para disuadirlos de su empeño.

Los desengaños vienen luego aquí, a la llegada, donde el choque con la dura realidad los desorienta por completo y los lanza meses enteros a mendigar inútilmente de puerta en puerta un empleo, cuando no un pedazo de pan, hasta que muchos de ellos tienen que volverse a España, unos con pasaje de repatriación consular y otros embarcados por suscripción de caridad entre sus mismos paisanos.

La fórmula «gobernar es poblar» ha dejado, al menos por ahora, de constituir un aliciente para la Argentina, para convertirse, más bien, en un factor de penuria y atraso en su evolución progresiva, mientras duren las precarias circunstancias actuales.

Un español.

Buenos Aires-enero 1931.

don Trino Esplá se compromete a que la utopía deje de ser utopía para trocarse en realidad. ¡Con solo 15.000 pesetas!

Buenas impresiones tenemos. El señor Gobernador Civil ofrece su valiosa ayuda. El Ayuntamiento obligado esta a ello. La Diputación no hablemos. Teniendo a un presidente, que es alicantino y este alicantino es don Manuel Pérez Mirete, no hay lugar a duda, que incondicionalmente su cooperación moral y material estará al servicio de esta obra verdaderamente humanitaria.

Y... poco queda que hacer. Ya esta echo.

La obra de todos, esta acabada. Nuestras autoridades, nuestros centros, nuestra representación genuina en todos los ordenes, que den el soplo para que esa ilusión que abrigó tiempo y tiempo al pueblo alicantino, se convierta en estatua con cimientos firmes.

.... Y al pasar de los días, podamos contemplar un rotulo que diga: «Refugio Nocturno».

Manuel Arques Such.

Alicante-enero-1931.

BANCO HISPANO AMERICANO

CASA CENTRAL.-MADRID

Sucursales en todas las poblaciones importantes de la Nación

CAPITAL.-100 MILLONES DE PSETAS

CAJA DE AHORROS.-4 POR 100 DE INTERES ANUAL.-CUENTAS CORRIENTES A LA VISTA, 2,50 POR 100 ANUAL.-IMPOSICIONES A PLAZO.-VENTAJOSOS TIPOS DE INTERES.

Cartas de crédito.-Cheques.-Descuentos de letras.-Premios de Lotería.-Cambios de monedas y billetes extranjeros.-Valores.-Depósitos.-Bolsa.-Informes comerciales, etc.

Préstamos con pignoración de trigo y otros cereales

CANALEJAS, 25 y 27

S O R I A

Homenaje a Azcárate

En Madrid se ha constituido una comisión central integrada por los excelentísimos señores Vizconde de Eza, el subinspector general del Trabajo y otras elevadas personalidades con el plausible fin de honrar la memoria de un hombre tan sabio como bueno; maestro de maestros; modelo de rectitud y de valores cívicos; creador con otras prestigiosas personalidades del Instituto de Reformas Sociales; del catadrático, en fin, D. Guernsindo de Azcárate.

Esta comisión tiene el proyecto de crear una beca de estudios, editar las obras del profesor y erigirle un pequeño monumento en Madrid o si quiera una lápida conmemorativa que rememore al sociólogo y al científico.

Como medio auxiliar de esta comisión se ha constituido en Soria una Junta compuesta por D. Ildefonso Maés, presidente; D. Alfonso Velasco; D. Concepción Sánchez Madrigal; D. Juan Brieva; D. José Tudela; D. Felipe las Heras; D. Mariano Iniguez; D. Pedro Chico; D. Pedro San Martín; D. Gervasio Manrique y D. Luis Morales, Secretario Tesorero.

Esta Junta invita a cuantos sientan el novísimo impulso de honrar a los buenos españoles; a los defensores de la cultura, a los que por su limpia vida pública y privada fueron modelos de civildad, guía irrepachable de la juventud; síntesis de virtudes y sabidurias; a que cooperen a esta obra de justicia, honrando la memoria de quien atesoró verdaderos méritos, suscribiéndose con una voluntaria cantidad a los fines propuestos.

Encabezan la suscripción los señores de la Junta con diez ptas. cada uno.

La prensa dará a conocer los nombres y cantidades de los donantes.

Los donativos pueden entregarse en la Administración de este periódico, en la Administración principal de la Tabacalera o Administraciones auxiliares de esta en Agreda, Almazán, Burgo de Osma, Berlanga de Duero, Deza, Gómara, Medinaceli, San Pedro Manrique y Vinuesa.

Unión de Municipios españoles

Por los Municipios rurales

El Saneamiento de su hacienda

Los trabajos que se están realizando, bajo los auspicios de la Unión de Municipios españoles, para precipitar la disolución del Consorcio resinero y la supresión de los arbitrios del 20 por 100 sobre bienes de Propios y 10 por 100 sobre aprovechamientos forestales y pesas y medidas, ha entrado en un período de franca actividad y eficacia.

Además de las Asambleas celebradas recientemente para el logro de dichos propósitos por los Ayuntamientos de las provincias de Burgos, Cuenca, Segovia y Soria el proximo día 14 celebrarán otra los Ayuntamientos de la de Avila, bajo la presidencia del Alcalde de la Capital Sr. Represa y asistiendo delegados de la Unión de Municipios españoles.

Desde luego ayer domingo 18 se celebró en el domicilio social de la Unión de Municipios (Prim 5) la Asamblea acordada, a la que asistieron representantes de las antedichas provincias y de otras más, directamente afectadas por la supresión de los tributos referidos y desaparición del Consorcio. Presidió el acto el Sr. Marques de Hoyos y en él se adoptaron entre otras resoluciones la de presentar razonado informe al Ministro de Fomento fundamentando la desaparición del Consorcio resinero.

El acto revistió gran interés por el número y calidad de los elementos que han asistido a la Asamblea.

Madrid 18 de enero de 1931.



Cuentos españoles

La Peña Negra

A la derecha margen de la polvorienta carretera, emergía, aislada en la verde amplitud de los húmedos prados y los ondulados mazailes la alta y maciza mole ingente de la Peña Negra.

Sus oscuras y lisas paredes, perpendiculares al plano del horizonte, estaban coronadas por una pequeña meseta circular que, cincuenta y más metros del suelo distantes, incomparable miradero sobre las extensas campiñas y elevadas montañas circundantes era. En ella, largos árboles de abundante fronda, grata sombra brindaban, menuda hierba blanco lecho ofrecía, susurrante manantial de una breve oquedad surgido para hundirse, argentino, en otra cercana, fragante frescura en su cerco expandía.

Allí se deslizó la infancia feliz de Falín y Lolina en los dichosos días primaverales y veraniegos. Allí vigilaron, juntos al manso ganado que, abajo, pacía en jugosas praderas y bebía en claros arroyuelos, y, al vespero, cuando el sol, agonizante en el horizonte, se diluía en inmensa mansa mancha de púrpura sobre el intenso azul del limpio cielo sintieron sus almas la indefinible melancolía que el paisaje, adormecido bajo el lento anochecer, exhalaba. Allí cantaron, y jugaron, y rieron, y allí, el día en que Dios llamó a sus padres, se les llevó la noticia de que quedaban huérfanos en el mundo...

Anduvo el tiempo. Falín, hecho ya hombre, fué soldado y lo arrebató la guerra carlista.

Y desde la hora sombría en que, forzado, partiera a combatir en los ásperos montes con otros hombres de su misma Patria, tornó a ser la Peña Negra para Lolina indispensable elemento de su cotidiana existencia. Allí dejaba transcurrir la mayor parte de la diada, con los azules ojos perdidos en la infinita lejanía, esperando siempre las nunca llegadas nuevas, tristes y consoladas, del hermano amado, quizá perdido hasta la eternidad en los sangrientos campos de guerra...

Y en una densa tarde canicular, vió Lolina brillar sobre el rotundo verdor de las cercanas tierras de pastaje el rojo ardiente de las boinas carlistas. Una partida, rápida y silenciosa, con el fusil al brazo, abandonaba el tranquilo caserío.

Lo ocuparon. Sin molestar a nadie. ¿Para qué? Todos sus moradores eran trabajadores del campo, sin más riqueza que sus brazos y su azada. Los soldados de Carlos VII se instalaron en la aldea sin que un solo tiro de fusil turbase el sosiego del aire quieto en el atardecer estival...

Arturo de Malvedo, el comandante carlista, enamorado de Lolina. Ella, él. Fué suya. Se amaron. Y la Peña Negra, el lugar apacible y solitario, donde primero gozara con la felicidad de la inocencia y después sufriera con el tormento de la inquietud, tornó a ser para la joven santuario del amor y de la dicha. Amor y dicha muy intensos, pero muy distintos a los de su infancia venturosa.

Y a cada nuevo día que pasaba, Lolina iba olvidando los goces puros del amor fraterno y substituyéndolos por los delirios de la embriagadora pasión sexual. Ya su corazón no guardaba intacta la imagen querida del amante compañero de la niñez, pero conservaba, en cambio, precisa y aún amplificada, la constante visión de la figura del arrogante guerrero rebelde...

Estaban solos, sobre la peña, circundados por la maga belleza de la noche lunada. El cóncavo firmamento resplandecía, perforado por los innumerables, áureos rayos estelares. En las transparentes aguas del cantor arroyo bañaba Selene su disco de argento...

Hablaban. Arturo refería episodios de su vida en la campaña. Escuchaba Lolina, estremecida, la relación de combates entre las rocas, temerarias empresas nocturnas, asaltos a los convoyes, emboscadas en los desfiladeros. Todas las épicas heroicidades, todas las bárbaras bellezas de la cruel y tenaz guerra civil.

—Una vez,—decía el joven—llegué a convencerme. Verás. Habíamos apresado a unos soldados que desde una casa en ruinas nos tirotearon un día entero. Al ir a fusilarlos, uno de ellos pidió permiso para escribir a su hermana. Compuso una ingenua epístola de despedida llena de ternura, y me rogó que la hiciese llegar a su destinataria. Enseguida, le fusilamos. Después, al mirar la misiva, vi que no tenía puesto nombre ni dirección. Se le olvidó sin duda... No sé por que me emocionó aquel caso...

Por la mente de Lolina pasó, fugaz como la luz, el recuerdo de su hermano. Preguntó ansiosa: —¿Como se llamaba el muchacho?

—Le llamaban Falín. Servía en el 17 de montaña.
—¡Dios mío! ¡Mi hermano!
Y mientras él, confuso y aplanado, callaba, ella ordenó, con voz imperiosa que quebraban los silboz:
—¡Vete!

Un brumoso día otoñal, la partida carlista marchó del caserío. Las nubes color de ceniza dejaban caer una lluvia constante que llenaba de fango la carretera, por la que, callados y presurosos, desfilaban los soldados.

A la cabeza de la columna, montado con la barba hundida en el pecho, iba Arturo de Malvedo, triste y sombrío...

Y cuando pasó al lado de la Peña Negra levantó la cabeza para mirarla. En ella, la blanca silueta de Lolina se recortaba sobre el grisáceo fondo del cielo. Al ver pasar a su amado, sus brazos agitaron el aire y su boca emitió la voz postrera:

—¡Adios, Arturo! ¡Perdón, Falín de mi alma!

La esbelta figura se arrojó al espacio y con seco ruido se estrelló en el sucio pavimento de la ruta. De la frágil cabecita, al rudo contacto con el duro suelo rota, brotaron largos caños de sangre que trocaron en rojo el obscuro color del barro espeso.

Arturo, enloquecido y angustiado, tiróse de la cabalgadura y recogió en sus brazos temblorosos el cuerpo herido de la infeliz muchacha.

—¡Lolinal! ¡Amada mía!

Mas ya Lolina no podía contestar. Cruzando la niebla de Octubre había su alma volado hacia otras lejanas regiones, azules como ella...

Arrodillado en el sangriento fango y abrazado a la hermosa muerta, Arturo de Malvedo repetía sin cesar, en sollozos y rugidos de dolor:

—¡Lolinal! Amor de mi vida! ¿Por que me dejaste?

J. de Luaces.

El Ferrocarril Soria-Castejon

La Comisión compuesta por el Presidente de la Excm. Diputación Sr. Gimenez, señor Peña, Abad de la Colegiata y D. Felipe las Heras, han regresado de Madrid donde fueron a gestionar el impulso necesario para la terminación de las obras del atargado ferrocarril complemento de la línea S. M. y de gran utilidad para Soria.

Dicha Comisión fué atentamente recibida por el Excmo. Sr. Vizconde de Eza, quien por encontrarse delicado de salud rogó al Director General de Administración Local Sr. Ormachea le sustituyera y representase acompañando a los comisionados en todas sus gestiones.

Visitaron al General Berenguer quien les dispuso todo género de atenciones, confiando al Sr. Ormachea el encargo de que le avisase el momento en que el Consejo Superior de Ferrocarriles fuese a proceder a la distribución de cantidades a nuevas vías férreas para entonces intervenir él en favor de la nuestras.

Es casi seguro que no tardando se reciban en Soria importantes subvenciones para la continuación de las obras.

La Comisión al efecto viene reconocidísima a la cooperación del Vizconde así como a los servicios prestados por el Sr. Ormachea y distinción del Presidente del Consejo.

Felicidades a los comisionados y a la provincia por entender que se ha conseguido dar vida a una obra que veía agonizar por momentos.

Sarna - Roña

Se curan cómodamente en diez minutos, sin baño, con el Sulfureto Caballero.

De venta en droguerías y farmacias

Lea V Noticiero de Soria

EL ILMO SEÑOR D. MATIAS MOLINA RAMON MAJISTRADO JUBILADO

Terciario Carmelita, Presidente de la Conferencia de San Vicente de Paul etc. etc.

Falleció el día 18 de Enero de 1931

(Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.)

D. E. P.

Su director espiritual; sus apenadas hijas políticas D.ª Juana Carrascosa y D.ª Fulgencia Araiz, hermanos D. Gervasio D. Doroteo (ausente) y D. Miguel; sobrinos primos y demás parientes:

Al participar a V. tan sensible pérdida, suplican una oración por el eterno descanso de su alma y asista al funeral de entierro que tendrá lugar mañana martes, día 20, a las once en la Iglesia de San Clemente e inmediata conducción del cadáver al Cementerio Católico de esta Ciudad y al fin de novena que se celebrará el día 21 a la misma hora y en la citada Iglesia, por cuyos actos de caridad les vivirán agradecidos.

Casa mortuoria, Plaza de San Clemente, n.º 9.

El duelo se despiden en el Cementerio.

Soria 19 de Enero de 1931.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

EL SEÑOR D. Lorenzo de Velasco y Benito

Jefe de Negociado de esta Delegación de Hacienda y ex-Administrador de Rentas Públicas

Ha fallecido hoy en esta Ciudad

(Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. de S. S.)

D. E. P.

El Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda; su director espiritual, P. Francisco Iraneta; su desconsolada esposa, doña Victoria Pérez Melendo; hermanos, don Aureo, doña Felisa, doña Dolores, don Alfonso, y doña Arsenia; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes.

Al participar a V. tan sensible pérdida, suplican una oración por su alma y le ruegan asista a la misa de cuerpo presente que se celebrará mañana día 20, a las 12, en la Iglesia de N.ª S. de la Mayor, e inmediata conducción del cadáver al Cementerio Católico de esta Ciudad por cuyos actos le quedarán reconocidos.

Soria 19 de Enero de 1931.

(Dice «El Pensamiento Navarro de Pamplona».)

Lo que pretendían los revolucionarios de Jaca

En el tejado de la Casa del Pueblo de Jaca han sido encontrados todos los documentos relacionados con la última tentativa revolucionaria, escondidos allí por el tristemente célebre capitán Galán al ver fracasados sus propósitos y los de sus inductores y cómplices.

De ello se deduce que el capitán Galán, después de avanzar hacia Huesca, retrocedió a Jaca para ocultar la documentación antes de su entrega a las autoridades militares enviadas por el Gobierno.

Los documentos encontrados demuestran que en contra de lo que unos republicanos de Madrid esperaban, de haber triunfado el movimiento, los primeros puestos del Gobierno hubiesen sido desampeñados por el capitán Galán, el comandante Franco y otros militares que en la documentación se citan.

Entre los papeles encontrados hay todo un plan de Gobierno, que se concreta en lo siguiente:

Substitución del Ejército, Guardia civil y Policía, por una Guardia nacional.

Incautación de los Bancos y libre disposición de los fondos acumulados.

El Gobierno señalaría a los capitalistas afectados una asignación mensual en concepto de alimentación.

Supresión o limitación (a discutir) de la propiedad privada.

Reforma de la organización administrativa del Estado, con restricción de la empleomanía, reduciéndose las dos terceras partes de las actuales plantillas de funcionarios.

Figura entre los papeles una de las proclamas arrojadas por los aviones del Gobierno.

Especialidad en «corses» «PRINCESA»

Julia A Santullano

Torija 10 y 12, 1.º

Esquina Fomento.—MADRID

Ceregumil Fernández

Alimento vegetariano completo

Fernández y Canival MALAGA

De venta en todas las buenas farmacias.—SORIA

Un libro de interés excepcional

Las antiguas y sabias leyes hebreas. Sus preceptos, religiosos, civiles y penales.

Las extrañas y rígidas costumbres del pueblo judaico. Compiladas en

La legislación de Moises

Un tomo de 160 páginas. Obra del máximo valor histórico, literario y social.

Escrit. en estilo claro, elegante y ameno.

Por Eduardo Barriobero y Herrán.

Se envía certificada sin gastos pudiéndola remitir su importe de 2,50 ptas. por giro postal a

«PUBLITECNIA».—Preciados, 7, continental.—MADRID.

Los nuevos sueldos de las carreras Judicial y Fiscal

Por R. O. publicada en la Gaceta se proroga el presupuesto de Gracia y Justicia fijándose los siguientes sueldos de los funcionarios judiciales, mientras no disponga otra cosa la ley votada en Cortes:

Presidentes de Sala del Tribunal Supremo, 27.500 pesetas.

Magistrados del mismo y presidente de las Audiencias territoriales de Madrid y Barcelona, 22.750.

Presidentes de las Audiencias provinciales de Madrid y Barcelona y de las Salas de lo civil de las mismas poblaciones, 18.500.

Magistrados de la categoría de término, 17.000.

Idem de ascenso, 15.500.

Idem de entrada, 14.000.

Jueces de término, 11.000.

De ascenso 10.000.

De entrada, 9.000.

Funcionarios de la carrera fiscal:

Fiscal del Tribunal Supremo, 27.750.

De las Audiencias de Madrid y Barcelona, teniente fiscal del Supremo e inspector fiscal, 22.750.

Ocho fiscales de primera, fiscales de Audiencias territoriales y abogados fiscales del Supremo, 18.500.

Los de las restantes clasificaciones, 17.000.

Fiscales de Audiencia provincial, de ascenso, 15.500.

De entrada, 14.000.

Abogados fiscales de término, 11.000.

Idem de ascenso, 10.000.

Idem de entrada, 9.000.

Secretario de Sala del Su-

TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES DEL PECHO

Un novio «Profesional»

Algo sobre los cigarrillos

Ecos y Noticias

47 mil pesetas para Soria

Por noticias particulares nos enteramos que el Ministerio de Fomento ha concedido un crédito de 47 mil pesetas que en breve recibirá la Jefatura de Obras Públicas para remediar la crisis obrera en Soria.

Esta labor se debe a la influencia del Vizconde de Eza, quien siempre que tiene ocasión demuestra el afecto y cariño que por Soria siente.

Ahora ha llegado el momento de que se estudie un medio para que el dinero citado se gaste bien, sea pavimentando calles y reparando muchas muy necesitadas al par que alquitrinar otras que bien lo necesitan.

Nuestra felicitación al Vizconde y a los obreros que tendrán trabajo en lo mas crudo del invierno.

Nuevos obreros al trabajo

Desde el día de hoy han comenzado a trabajar en el alcantarillado que se está haciendo en la Plaza del Salvador, y en los paseos públicos 26 albañiles y peones que se encontraban sin trabajo desde hace varias semanas.

Cambio de árboles

En la plaza de San Esteban se ha procedido al descuaje de árboles que se encontraban secos y en malas condiciones siendo sustituidos estos por púas de plátano trasplantadas del paseo central.

Al efectuar el descuaje de uno de los árboles en dicha plaza se encontró un cráneo humano casi completo.

Se supone que como en dicha calle existió la Iglesia de San Esteban, proceda el cráneo de los enterramientos antiguos.

Ascenso

Con arreglo a la nueva ley de presupuestos reformando la plantilla del Cuerpo, ha sido ascendido a la categoría de Jefe de Administración, con sueldo anual de diez mil ptas. nuestro querido amigo D. Mariano Castillo, Pagador de la Jefatura de Obras Públicas de Soria.

Celebramos el ascenso obtenido deseando a D. Mariano siga triunfando en su brillante carrera.

Reposo de artículos y leche

Por el Inspector Sr. Mozas y personal a sus ordenes se está procediendo al reposo de muchos artículos de primera necesidad así como la comprobación de análisis de leche.

Se nos dice para que lo hagamos público que muchas personas tienen temor de ir a comprobar el peso que les dan en los establecimientos debiendo efectuarlo en el peso que tiene establecido el Ayuntamiento en la plaza de Abastos, para mejor custodia.

En esta labor llevada a cabo con toda energía, felicitamos al Sr. Brieve e Inspector que no pasan por movimiento mal hecho.

Fallecimientos

En la madrugada de hoy ha fallecido en esta localidad nuestro muy querido amigo bondadoso y respetable señor D. Matias Molina, persona a quien siempre se le distinguió en Soria por sus inmejorables acciones y grandes obras de caridad.

El Sr. Molina desempeñó con gran acierto el importante cargo de Presidente de Audiencia durante varios años, fué tambien Teniente fiscal, y Juez de Instrucción en la villa de Almazán durante 14 años.

Hombre puramente religioso y fiel creyente que ha soportado con gran resignación dolorosas desgracias de familia acaecidas no hace mucho tiempo.

Honda impresión ha causado su muerte en Soria donde verdaderamente se le quería y apreciaba.

Mañana le tributará el pueblo el último homenaje acompañándole a la fría morada.

Acompañamos en el sentimiento a sus afligidos deudos D. Miguel Molina, hermano del finado, hijas políticas D.ª Juana Carrascosa, D.ª Fulgencia Araiz y demas familia.

Tambien ha fallecido hoy despues de larga enfermedad sufrida con gran designación cristiana nuestro querido amigo y paisano, D. Lorenzo de Velasco y Benito, jefe de Negociado de la Admor. de Hacienda en Soria y ex-Administrador de Rentas Públicas.

Nos honró siempre sincera amistad con el finado, persona recta e inteligente, sorjano amatissimo de las cosas del terruño y muy querido de sus compañeros por las brillantes cualidades que adornaban sus buenas acciones.

Muy de verdad sentimos la pérdida de tan querido amigo al que todo nos parece poco dedicarle en estos momentos, porque todo lo merecía.

Elevamos una plegaria por su alma acompañando en el duro trance a su afligida esposa D.ª Victoria Pérez Melendo, hermanos D. Aureo D.ª Felisa, D.ª Dolores, D. Alfonso y D.ª Arsenia, hermanos políticos y demas familiares.

Hallazgo del pastor de desaparecido

Esta mañana unos pescadores de barco han encontrado el cadáver del pastor desaparecido en el término de los Rábanos Martín Palacios, el que como suponíamos ha perecido ahogado.

Nuestro sentido pésame, enviamos a sus desconsolados hijos D. Felipe y doña Manuela.

Con motivo de una inspección

Cumplimentando las órdenes dadas por el Sr. Alcalde D. Juan Brieve Ruiz, al Inspector de Policía Urbana, Sr. Mozas del Campo, se procedió ayer 18 a comprobar en todos los establecimientos de pan el peso del mismo; resultando haber sido decomisados por falta de peso 280 kilos los cuales ha dispuesto el Sr. Alcalde que sean repartidos entre los pobres mas necesitados de la capital.

Hoy a las cinco ha sido repartido en la Inspección de Policía Urbana.

D. E. P.

En el día de hoy ha fallecido en Soria el apreciado y bondadoso industrial D. Agustín Esteban persona muy querida en Soria.

Reciba su apenada viuda, doña Matilde Alicante, hijos y familiares nuestro muy sentido pésame.

Ha fallecido a la edad de 69 años la respetable señora, doña Cipriana Martínez Ortega viuda de Alonso.

A sus afligidos hijos muy apreciados en Soria, enviamos nuestro sentido pésame.

Nuevo Ingeniero Jefe de Obras Públicas

En atento B. L. M. nos manifiesta D. Landelino Crespo Hernandez, haberse posesionado de la Dirección de esta Jefatura para la que fué nombrado por R. O. de 2 de Diciembre último.

Al tener el gusto de saludarle desde estas columnas, le deseamos grata estancia en nuestra tierra natal y gran acierto en el importante cargo.

Le agradecemos su atención frías manifestaciones y ofrecimiento para cuanto con el servicio público se relaciona.

Cordial enhorabuena.

Espectáculos

Cine Ideal

Continúa éste elegante salón en el primer plano de la actualidad espectacular, pues cada día es mayor y más estuasiata la concurrencia de público a las maravillas sesiones de cine sonoro. Ayer domingo fué un éxito la presentación de «Casados en Hollywood», opereta deliciosa, de música agradable con números preciosos que fueron la constante admiración de los espectadores. Contribuyó al éxito la actuación de destacados artistas cantantes del Metropolitano de Nueva York, y la excelente música original de Oscar Strauss que ilustra todos los pasajes del film. Puede decirse que después de «El Desfile del Amor» es la película que más ha gustado al público, por lo que la Empresa esta siendo muy felicitada.

El jueves, estreno de la producción muda «El Crimen Perfecto» por los notables y conocidos artistas, Irena Rich y Clive Brook, que promete ser, en su género, un nuevo éxito.

En breve, el sensacional estreno de «Música, Maestro! otra fastuosísima opereta sonora, con escenas en color.

Palace-Cinema

Mañana martes se proyectará en este Salon la película de la casa Emelka titulada «Doctor por compromiso» comedia cómica de la cual la genial y bella artista Dina Gralla hace una gran creación.

Se vende la Venta de Valcorba con los metros de terreno ayacentes que se necesitan para establecer industria.

Para tratar con Sociedad en Velilla de la Sierra. 1-2

Pérdida de un billete de Banco de 25 ptas; desde la calle Zapateria n.º 20 a Mayor 2.

Se gratificará en esta Administración a la persona que lo entregue.

Escutor BARRAL Marmolista

Talleres: Ponzano 42 Sucursal: Caballeros 8 MADRID SORIA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra y mármol. Especialidad en obras para Cementerio.

La Compañía de Maderas BILBAO

Oficinas y Fábrica, muelle Churraca Apartado n.º 44.

Este número ha sido visado por la previa censura

Vendo casa con arraial sita dentro de esta ciudad. Para tratar, calle Caballeros n.º 12 1.º Soria.

BIENVENIDO CALVO

ABOGADO Plaza Mayor, 6 SORIA

Las dejaba compuestas y sin dinero

Un individuo llamado Alfredo Steiner ha sido acusado ante el Tribunal de Berlin de haber timado cantidades más o menos importantes de dinero a sus futuras esposas.

El procedimiento seguido por Steiner era enamorarse de muchachas que estuvieran trabajando y tuvieran ahorros. El enamorado galán se mostraba formal hasta que conseguía que la dama elegida le prometiese casarse con él. Inmediatamente empezaban los preparativos para la boda. El novio se comprometía a comprar muebles buenos porque todo le parecía poco para la mujer querida. Gracias a su sueldo y ahorros podía permitirse ofrecer a su futura mujer un hogar con todas las comodidades posibles. Pero Alfredo inventaba en el momento de hacer los pagos un incidente imprevisto, a causa del cual carecía de la cantidad necesaria. Naturalmente, la novia, confiada, le entregaba los ahorros «por un día», pero el enamorado galán en cuanto se veía con los cuartos en la mano, desaparecía para siempre.

Pero como los negocios tienen sus quiebras, Alfredo ha fracasado a causa de una de sus muchas enamoradas, mucho más inteligente que él.

Alfredo parecía perdidamente enamorado de ella. Pronto la pidió en matrimonio, y cuando empezaron a hablar de poner la casa, Alfredo le contó a su novia la historia de siempre. Como la muchacha a su vez no le hiciese ninguna confidencia de orden económico, Alfredo le preguntó al parecer ingenuamente.

«¿Y tú, tienes ahorros?» «Yo sí», le dijo la muchacha. «¿En qué Banco?», preguntó el novio. «Mira, no lo sé, dijo ya un poco escamada la muchacha. «Todos mis ahorros se los entrego a mi cuñado». Alfredo, torció un poco el gesto al oír aquello, pero aun preguntó: «¿Tienes confianza en tu cuñado?» «¡Oh! Ya lo creo; mi cuñado es policía.

Alfredo pareció no dar importancia a lo que su novia le reveló, pero ya no volvió más. La muchacha, naturalmente dió sus señas a su cuñado, quien no tardó en descubrir la lucrativa profesión del galán.

Alfredo pareció no dar importancia a lo que su novia le reveló, pero ya no volvió más. La muchacha, naturalmente dió sus señas a su cuñado, quien no tardó en descubrir la lucrativa profesión del galán.

Alfredo pareció no dar importancia a lo que su novia le reveló, pero ya no volvió más. La muchacha, naturalmente dió sus señas a su cuñado, quien no tardó en descubrir la lucrativa profesión del galán.

Alfredo pareció no dar importancia a lo que su novia le reveló, pero ya no volvió más. La muchacha, naturalmente dió sus señas a su cuñado, quien no tardó en descubrir la lucrativa profesión del galán.

Alfredo pareció no dar importancia a lo que su novia le reveló, pero ya no volvió más. La muchacha, naturalmente dió sus señas a su cuñado, quien no tardó en descubrir la lucrativa profesión del galán.

Alfredo pareció no dar importancia a lo que su novia le reveló, pero ya no volvió más. La muchacha, naturalmente dió sus señas a su cuñado, quien no tardó en descubrir la lucrativa profesión del galán.

Alfredo pareció no dar importancia a lo que su novia le reveló, pero ya no volvió más. La muchacha, naturalmente dió sus señas a su cuñado, quien no tardó en descubrir la lucrativa profesión del galán.

Banco de Aragón ZARAGOZA

El Consejo de Administración ha acordado convocar a «Junta General ordinaria de accionistas» para el día 15 de febrero próximo a las 11 de la mañana en su Domicilio Social, C.so 54.

Para tener derecho de asistencia, se requiere ser poseedor de 20 o mas acciones, con 30 días de anticipación a la celebración de aquella; debiendo recoger la tarjeta de admisión antes de los tres días de la fecha indicada. Zaragoza 7 de enero de 1931.

El Secretario José Luis Bregante.

No es que vaya yo a tratar en este artículo de un habito que parece se extiende rápidamente entre la mujer. Mi deseo no tiende más que a darles a ustedes a conocer un descubrimiento, que yo no vacilo en calificar de sensacional ya que ha venido a mi conocimiento por una verdadera casualidad.

Hasta el momento actual, yo creia que el tabaco era una planta de origen exclusivamente americano. Este error lo debía a los innumerables libros escritos sobre la réplica, es el de que Cristóbal Colón, en su desembarco en las Antillas, se sorprendió al ver a los indígenas fumar unos rollos de hojas, cosa enteramente nueva para el glorioso descubridor de América, el que trae a España algunas cantidades de la planta.

No obstante esto un sabio botánico nos ha proporcionado la sorpresa de que hablaba al principio, al explorar el interior de Neuville-Guinea la isla mas grande del mundo, después de Groenland, de la cual no hemos oonocido nada hasta el último año. Penetrando los individuos que componian la Mision, en las habitaciones de las tribus de canibales, que no habian estado jamás en contacto con el mundo exterior civilizado y les vieron fumar unos gigantescos cigarrillos.

Según los detalles que me han facilitado sobre este asunto, estos salvajes toman un tronco de bambú, largo de cerca de un metro, y ancho de una docena de centímetros, al final del cual y tomando este tronco de Bambú como pipa, introducen un grueso cigarro, hecho de hojas de tabaco, enrollado en una hoja de banano fresco. Por largas aspiraciones, el jefe de la familia fuma el primero, y después lo realizan por turno todos los individuos a ella pertenecientes, hasta que el tabaco ha sido consumido por completo.

Lo que más ha sorprendido al sabio botanista, es que existia pequeña plantación de tabaco cerca de cada habitación en una región en donde no ha entrado nunca ningun hombre blanco.

Todo indica que el tabaco y sus usos, son conocidos en Nueva Guinea desde un tiempo inmemorial. Se hace preciso, por lo tanto, corregir las enciclopedias y no hay duda de que es un descubrimiento que hará ruido en los medios científicos.

Todo esto, nos parece muy interesante por ser conocido de la mujer moderna que no se asusta por aceptar el cigarrillo que un amigo galante le ofrece, en la hora maga del té.

Las tabletas de ASPIRINA traen consigo alivio.



Friccione Vd., además, la parte dolorosa con Bálamo de ESPIROSAL. Así resultará más rápida y segura la curación. Fijese bien en el empaque original y en la Cruz Bayer.

ASPIRINA

Estómago e Intestinos

dolor de estómago, dispepsia, acedías y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Venta: Principales farmacias del mundo.

